



KUNST UND GEBÄUDEGESTALTUNG

SCHULVERSCHÖNERUNG IM SCHULDORF BERGSTRASSE

TEXTE UND LAYOUT: ALESSIA PADOVESE, ALEXANDRINA POSTORONCA, TIM HAGEN, KILIAN BÜTTNER

Inhalt

Street Art und Entstehung	2
Was ist Street art genau?	2
Berühmte Künstler	3
Keith Haring	3
Banksy	3
Was hat Street Art mit Gebäudegestaltung zu tun?	4
Schulverschönerung in Deutschland	5
Felsenmeerschule in Hemer	5
Burgschule in Mühlheim an der Ruhr	5
Max-Kögels-Schule Köngen	5
Aus alt mach neu – Schulverschönerung am Schuldorf Bergstraße	6



Street Art und Entstehung

Das genaue Entstehungsdatum von Street Art ist nicht bekannt, da es sich überall unterschiedlich entwickelte. Die ersten Strichmännchen tauchten von Harald Naegli 1977 in Zürich auf. Im US-Amerikanischen Raum wurde 1980 das Vorbild von heute Keith Haring durch seine ersten Kreidezeichnungen bekannt. An der Küste von Los Angeles begann 1989 Shepard Fairey mit seinen virtuell erstellten Plakaten die Städte zu schmücken. Diese verteilte er überall. Die Kunstszene verbreitete sich und nahm ihren Lauf. Heutzutage ist Street Art fast überall vorzufinden. Die Begeisterung der Kunst interessierten ist kaum zu übersehen. Gerade die Großstädte sind von oben bis unten geschmückt mit tollen Bildern oder Schriftzügen.

WAS IST STREET ART GENAU?



Aus dem Englischen übersetzt-Well Hung Lover, auch Naked Man Hanging From Window oder Naked Man genannt, ist ein Wandgemälde des anonymen Straßenkünstlers Banksy an einer Wand in der Frogmore Street in Bristol, England.

Street Art ist die Art von Kunst, die keine geschäftlichen Interessen verfolgt. Streetart ist meist im öffentlichem Raum gezeichnet, das bedeutet, dass die meisten Kunstwerke nicht in Ausstellungen sind, sondern an Wänden in der Stadt gezeichnet wurden. Im Gegensatz zu Graffiti überwiegt meist der Bildteil, nicht wie man denkt das Kunstvolle schreiben/Malen des eigenen Namens.

Berühmte Künstler

KEITH HARING

Keith Allen Haring war ein US – amerikanischer Künstler. Er gilt als Vertreter der Pop Art der 1980er Jahre. Einige Methoden seiner Malerei entnahm er der Graffiti-Szene. Er wurde am 4.05.1958 in Reading, Pennsylvania geboren und starb am 16.02.1990 in New York City.



BANKSY

Banksy ist das Pseudonym eines britischen Street Art Künstlers. Seine Schablonengraffiti wurden anfangs in Bristol und London bekannt. Durch seine internationalen Aktivitäten erlangte er weltweite Bekanntheit. Banksy bemüht sich, seinen bürgerlichen Namen sowie seine wahre Identität geheim zu halten. Er wurde vermutlich 1945 in Bristol geboren.



Banksy

Balloon Girl



Keith
Haring

Best Buddys

Was hat Street Art mit Gebäudegestaltung zu tun?

Anders als Graffiti handelt es sich bei Street Art tatsächlich um eine moderne Form der Kunst, die dominiert von Farben, Formen, ausdrucksstarken Bildern oder auch Botschaften wird. Aus diesem Grund eignet sich diese Form der Kunst sogar hervorragend, um ein Gebäude optisch aufzuwerten und zu personalisieren. Gerade Schulen nutzen diese Kunstrichtung, um sich mit ihrem Gebäude, in dem sowohl Schüler/innen als auch Lehrkräfte den Großteil des Schultages verbringen, besser identifizieren zu können. Wissenschaftlich ist außerdem erwiesen, dass bestimmte Farben, wie z.B. Blautöne, eine beruhigende als auch motivierende Wirkung auf das Gemüt haben können – und dass Farben den Alltag weniger trist erscheinen lassen, lässt sich wohl kaum bestreiten.



Schulverschönerung in Deutschland

**FELSENMEERSCHULE IN
HEMER**



**MAX-KÖGELS-SCHULE
KÖNGEN**



**BURGSCHULE IN MÜHLHEIM
AN DER RUHR**



Aus alt mach neu – Schulverschönerung am Schuldorf Bergstraße

Vom 24.6-27.6.19 fand die Projektwoche des HR-Zweiges statt, dessen Schulgebäude-Verschönerung schon seit langem auf der Wunschliste der Schüler/innen des Schuldorfs stand. Nun war es endlich so weit, die letzte Schulwoche vor den Ferien hatte begonnen und eines der angebotenen Projekte beinhaltete tatsächlich die Verschönerung des HR-Gebäudes und dessen angrenzenden Schulhof. Ideen wurden im Vorfeld entwickelt und aufs Papier gebracht. Auf dem Asphalt-Boden vor dem Gebäude wurden kleine Pausenspiele gepinselt, gemalt und gesprüht. Die Innenflure wurden von unschönen und abgebrochenen Kacheln, die Türen von ihrem Lack befreit und die Wände neu gestrichen.

In Zukunft wird der Anblick des Gebäudes und dessen Schulhofs ansehnlicher und beschäftigter sein.



Schüler beim Zeichnen einer „Dartscheibe“



Auch die Wände wurden frisch gestrichen